

19/02/25

19 de febrero de 1965. Regulación del acceso a las bandas de música del Cuerpo

Contenido

El 19 de febrero de 1965 se anunció por primera vez un concurso-oposición para la provisión de plazas en las unidades de música del Cuerpo de la Guardia Civil. Las vacantes anunciadas eran para la banda de música del Tercio Móvil de Madrid y la banda de música del Colegio de Guardias Jóvenes de Valdemoro. La edad de admisión exigida para los aspirantes era la comprendida entre los 19 y los 35 años para el personal militar, y entre los 19 y los 30 años para el personal civil. Los guardias civiles no tenían limitaciones de edad.

Desde su creación en 1844, la Guardia Civil ha contado con formaciones musicales procedentes de Infantería y Caballería. El primer antecedente de una banda de música propia se encuentra el 19 de noviembre de 1859, cuando una Compañía de Guardias Jóvenes asistió con su banda de música a una parada militar celebrada en Madrid.

Por Orden de 21 de octubre de 1941, y como consecuencia de la fusión de los Cuerpos de Carabineros y de la Guardia Civil, se refundieron sus respectivas bandas de música, originándose dos unidades de música de la Guardia Civil: La banda de música del Primer Tercio Móvil, ubicada en Madrid, y la banda de música del Colegio de Guardias Jóvenes de Valdemoro. En 2006 se volverían a fusionar conformando la Unidad de Música de la Guardia Civil.

En el año 2020, y a propuesta del teniente coronel músico Celio Crespo Esparza, la Guardia Civil, en una clara apuesta por esta unidad, decide incrementar la plantilla y en 2024 ha llegado a estar compuesta por 74 miembros, una de las más numerosas de España.

En virtud del Reglamento de Honores Militares y Toques de Ordenanza, la Unidad de Música de la Guardia Civil toma parte en desfiles, paradas militares, funerales, juras de bandera o entregas de despachos. En el ámbito civil, realiza una labor relevante en la potenciación de la relación entre la ciudadanía y la Guardia Civil mediante la celebración de conciertos, exposiciones, congresos y festivales de todo tipo.

Unidad de música de la Guardia Civil en la audición en honor al compositor y militar Francisco Grau Vegara (Alicante, 25 de noviembre 2022).

Fuente: Mando de Personal. Guardia Civil.